

## *Une enfance buissonnière ... au sein d'une vie communautaire ...*

Mes parents ont vécu quelques années au sein d'une communauté de l'Arche de Lanza Del Vasto. Afin de situer un peu qui est ce bonhomme voici quelques petites infos. Lanza était un philosophe, poète, artiste et militant de la paix italien. Il est surtout connu pour l'animation des Communautés de l'Arche, qu'il a créées sur le modèle des ashrams de Gandhi.

La communauté dans laquelle mes parents ont vécu se situait en Sarthe. « L'ordre laborieux de l'Arche » se définit comme un rassemblement d'hommes et de femmes mus par une volonté commune d'accepter la pratique du travail et le principe de la non-violence. Cette « pratique du travail » est caractérisée par le respect d'un rythme de vie, notamment illustré par le choix de la traction animale dans les communautés pratiquant l'agriculture. Déistes (en majorité chrétienne), ils placent de leur plein gré leur confiance en Dieu, et choisissent de transformer l'homme par l'exemple. La prononciation des vœux et une vie rythmée par des fêtes, des prières et des jeûnes tiennent une place importante.

Pour ma part, je n'y ai pas vécu longtemps, mes parents ayant quitté cette vie communautaire avant ma naissance. Cependant nous y retournions lors des vacances d'été, où nous passions donc deux mois au rythme de la communauté. Quand j'étais enfant, je ne me rendais pas forcément compte de toutes les règles qu'imposent la vie en communauté. Plusieurs familles habitaient sur place, prenaient leur repas ensemble, festoyaient autour du feu le soir venu et les enfants passaient donc toute leur journée ensemble. Nous jouions dehors, montions sur le dos des percherons, construisions des cabanes, des tipis, allions traire les vaches à la main, sautions dans les bottes de paille ... Les adultes nous accordaient une confiance inouïe, nous nous sentions libre ... Nous fabriquions le beurre et la tomme de vache, allions ramasser les œufs qu'il fallait ensuite vendre sur le marché ...

Bref des étés qui m'ont appris à aimer mon environnement, la nature, à vivre avec d'autres dans un cadre respectueux et non violent ... bref des mois d'été où l'on se sentait heureux et qui ont sans doute orienté mes choix de vie !

Eglantine L.